

# BAB 1

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

Kepedulian pemerintah sebagai lembaga yang menaungi negara, banyak dilakukan untuk menysasar berbagai bidang kebutuhan utama seperti sandang, pangan, dan papan. Kedudukan pemerintah memiliki makna sebagai eksekutor bagi keberlangsungan kegiatan rumah tangga negara. Pemerintah menduduki dalam lingkup Lembaga eksekutif yang dilimpahi dengan kewenangan penuh untuk menjadi representasi dari kepentingan masyarakat banyak. Pemerintah memiliki tanggung jawab untuk menopang segala permasalahan, melahirkan solusi kebijakan atas munculnya masalah, serta menjamin kesetaraan dan keadilan untuk terpenuhinya hak-hak individu dan kelompok .

Salah satu sektor bidang yang menjadi perhatian pemerintah adalah pertanian, yang keberadaanya sangat dibutuhkan untuk pemenuhan kebutuhan pangan masyarakat Indonesia. Program-program pemerintah pusat untuk ketahanan pangan seharusnya dapat di jalankan dengan sebaik-baiknya hingga pemerintahan terendah yaitu Desa. Pemerintah Desa sebagai lembaga pemerintah yang secara langsung berhubungan atau berinteraksi langsung dengan para petani, diharapkan bisa menjadi ujung tombak pelaksana kebijakan pemerintah dalam upaya ketahanan pangan menuju swasembada pangan Indonesia. Masyarakat desa memiliki adat, budaya dan kearifan lokal sendiri dalam mengolah lahan pertaniannya dan mengelola hasil panennya untuk ketersediaan pangan yang berkelanjutan. Salah satu bentuk dari kearifan lokal dari masyarakat desa adalah lumbung pangan, yang keberadaanya sangat berguna untuk memastikan ketersediaan pangan masyarakat dalam lingkup desa. Lumbung pangan masyarakat desa merupakan milik dari semua masyarakat yang ikut memberikan andil/iuran dalam pembentukan atau keberlangsungan lumbung pangan tersebut, terutama para petani, jadi Pemerintah Desa hanya perlu memberikan perlindungan dalam menjalankan kegiatan lumbung pangan tersebut, tidak perlu menjadikan lumbung pangan sebagai aset desa di unit Bumdes ataupun dalam program ketahanan pangan desa yang justru akan mengikat adanya lumbung pangan. Keberadaan lumbung pangan ini murni milik masyarakat sebagai salah satu dukungan terhadap tujuan Pemerintah Indonesia menuju swasembada pangan.

Jika dihubungkan dengan tujuan Negara Republik Indonesia untuk swasembada pangan maka adanya lumbung pangan ini sangat membantu dalam mencapai tujuan itu, dan seandainya setiap desa memiliki dan menjalankan lumbung pangan maka sangat mungkin terjadi Indonesia akan mencapai swasembada pangan. Kesejahteraan para petani juga harus diperhatikan oleh pemerintah dengan menjaga harga jual hasil panen mereka dan menjamin ketersediaan kebutuhan tanam untuk para petani.

## **B. Tujuan**

Tujuan dari poster berjudul “Peran Lumbung Desa Dalam Ketahanan Pangan dan Ekonomi Masyarakat Desa Kemuning Kecamatan Sambit Kabupaten Ponorogo” adalah untuk menjelaskan tentang keberadaan lumbung pangan yang ada di desa, memiliki tujuan yang nyata dalam menopang ketahanan pangan dan penggerak ekonomi masyarakat. Gambaran gotong-royong masyarakat desa yang dilakukan untuk tujuan bersama, yaitu untuk kesejahteraan petani dan masyarakat desa. Tujuan dari pembuatan poster adalah untuk memberikan gambaran sinergitas antara Pemerintah Desa, petani, dan masyarakat desa dalam mencari solusi dari bencana yang dihadapi serta manfaat dari adanya lumbung desa.

## **C. Manfaat**

### **1. Bagi Masyarakat**

Penelitian ini dapat menjadi bahan bacaan ilmiah yang di dalamnya terdapat pesan pentingnya musyawarah dan koordinasi antar kelompok masyarakat, lembaga desa dan pemerintah desa untuk menyelesaikan sebuah permasalahan. Sehingga masyarakat yang ada di desa-desa mengetahui fungsi dan manfaat dari lumbung desa.

### **2. Bagi Pemerintah**

Penelitian ini secara tidak langsung akan memberikan salah satu referensi kepada pemerintah tentang bagaimana upaya ketahanan pangan masyarakat yang sangat membantu mewujudkan tujuan dari pemerintah untuk swasembada pangan. Sehingga pemerintah dapat lebih melakukan langkah dan kebijakan untuk melindungi lumbung pangan masyarakat seperti ini, serta menggalakan program lumbung pangan di setiap desa yang ada diseluruh Indonesia.

### **3. Bagi Petani**

Penelitian ini dapat menjadi motivasi untuk para petani agar lebih memiliki banyak inovasi dan konsep dalam mengelola hasil panen mereka, sehingga diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraan petani dan keluarganya.